

LIFE FOR A CHILD WITH DIABETES

the International Diabetes Federation's child sponsorship program



Bulletin d'information n° **18** | juin 2010 | Mali et les Caraïbes

Aessata,
20 ans,
vit à Bamako
(Mali)



**Aucun enfant ne
devrait mourir
du diabète**



International
Diabetes
Federation

en partenariat avec



**Bonnes nou-
velles du Mali**

Les enfants et les
adolescents atteints
de diabète au **Mali** ne
décèdent plus aussi
rapidement de leur
condition.

**Extension aux
Caraïbes**

Le programme Life for a
Child a été lancé dans les
Caraïbes le 24 mars.

**Livraisons
d'insuline**

L'insuline récoltée par les
dons a été envoyée dans **13**
pays, répondant ainsi aux
besoins de **2905 enfants**.

MALI

Le programme Life for a Child (LFAC) a débuté au Mali en 2007.

À l'époque, seuls 14 enfants et adolescents de moins de 23 ans atteints de diabète ont pu être recensés, bien que le *IDF Diabetes Atlas* y anticipait la présence de 1000 enfants de moins de 15 ans, ce qui indique un taux de mortalité très élevé.

En partenariat avec les principaux hôpitaux gouvernementaux et les associations nationales du diabète, Santé Diabète Mali a mis le programme en œuvre, et le LFAC prévoit de l'insuline, des glucomètres et des bandelettes ainsi



LIVRAISONS D'INSULINE

Au cours des 5 derniers mois, le programme Life for a Child (LFAC) a vu son importance multipliée par 3, grâce au premier volet de dons d'insuline de la société Eli Lilly. Entre décembre 2009 et mai 2010, 39 600 fioles ont été envoyées.

Ces fournitures profiteront à 2905 enfants et adolescents dans 13 pays – en Afrique (RDC, Mali, Rwanda, Tanzanie, Ouganda, Zimbabwe), en Asie (Bangladesh, Népal, Sri Lanka) et en Amérique (Bolivie, Équateur, Jamaïque, Guatemala). L'aide au Bangladesh est la plus importante que nous ayons déployée à ce jour – pour 1000 enfants et adolescents.



que des fonds pour le test de l'HbA1c et d'autres nécessités.

Il s'avère que l'impact a été significatif – un seul décès d'enfant a été rapporté ces 3 dernières années, de nombreux autres enfants se sont vus diagnostiquer leur condition et d'aucuns qui voyaient d'autres médecins ont également été inscrits au programme. Celui-ci compte aujourd'hui une centaine de jeunes personnes environ, dans tout le pays, y compris Tombouctou et la région isolée de Gao.

Récemment, certains centres ont été pourvus d'un point de soin pour le test de l'HbA1c. Un feed-back peut ainsi être fourni au moment de la visite clinique. L'Association luxembourgeoise du diabète contribue de manière significative à cette aide.

LES CARAÏBES

Les Caraïbes comptent 27 nations et territoires différents. Les nombreux enfants et adolescents atteints de diabète sont généralement pris en charge par des médecins du diabète pour adultes.

De nombreux pays éprouvent des difficultés pour proposer les fournitures en suffisance – les familles doivent donc les acheter elles-mêmes ou s'en passer. On observe un manque important de formation des professionnels de la santé en matière de diabète pédiatrique.

Le programme LFAC a été lancé dans les Caraïbes le 24 mars par le président de la FID, Jean-Claude Mbanya, en présence de médecins des différents pays de la région. Le lancement a été suivi d'une formation en diabète pédiatrique dirigée par l'ISPAD (Société internationale du diabète pédiatrique et de l'adolescent).

En Jamaïque, le programme LFAC propose de l'insuline, des glucomètres et des bandelettes, ainsi que des conseils techniques.

Les enfants en Haïti, qui a été ravagée par un tremblement de terre, reçoivent des glucomètres et des bandelettes par le biais de l'association nationale FHADIMAC (Fondation Haïtienne de Diabète et des Maladies Cardio-vasculaires), avec le soutien du Fonds d'aide de la FID pour Haïti.

En République dominicaine, l'insuline est fournie aux enfants de l'Asociacion Creciendo con Diabetes (en partenariat avec Insulin for Life).

MERCI POUR VOTRE SOUTIEN

Graham Ogle, Martin Silink, Rebecca Hutchison et Robyn Short
IDF Life for a Child Program
GPO Box 9824, Sydney, NSW 2001, Australie
Tel 61 2 9552 9955 Fax 61 2 9660 3633

lifeforachild@idf.org | www.lifeforachild.org

Ann Keeling, Chief Executive Officer
Fédération Internationale du Diabète
Chaussée de la Hulpe 166
B-1170 Bruxelles | Belgique